
本报记者 李冰

除了已经被日本大阪樱花俱乐部
官宣加盟申花的克罗地亚中卫约尼奇
之外，不出意外的话，上赛季效力河南
建业队的加蓬外援巴索戈应该也会穿
上申花球衣，成为这支上海球队的一
员，出现在今年的中超赛场上。
虽然申花和巴索戈本人都没有对

外发声，但是按照坊间的说法，巴索戈
本人已经于1月15日飞赴上海，开始为
期14天的医学隔离观察，不出意外的
话，他将于本周末“解禁”，体检合格之
后，便可以正式成为申花队一员。

值得注意的是，如果申花队按照
原定计划前往海南进行集训，根据海
南省的防疫要求，所有境外入境人员
必须进行“14+14”的隔离观察期后才
能进入海南，此前在1月初便抵达上海
的归化国脚阿兰正是因为这个原因，
要在广州继续进行第二个14天隔离观
察，不得不缺席国足第一阶段的体能
训练，巴索戈想要前往海南的话，势
必会面临同样的要求，他与球队会合
的时间，也只能往后顺延两周。

申花留在上海进行冬训，不管对
约尼奇还是传闻中的巴索戈而言，都
可以让他们在解除隔离之后与球队
“无缝衔接”，在中超联赛有可能在3
月份开打的情况下，为他们留出更多
的熟悉和适应新环境的时间，加快他
们与全队的磨合，从这一点来讲，也
算是“留守”康桥的一个意外收获
了。
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本报记者 龚哲汇

在结束了与长春亚泰的热身赛
后，U22国家队此次在海口为期14天的
训练也告一段落。申花队中的蒋圣龙、
周俊辰、刘若钒和温家宝已经于昨天
返回上海，并在今天前往康桥训练基
地，与球队一起进行封闭式冬训。

为全力做好2022年杭州亚运会
及U23男足亚洲杯的备战工作，U22国
家队于1月11日至24日赴海口进行集
训。此次海口集训，主教练扬科维奇共
召入24名球员，申花队有四名球员入
选。本次U22冬训分为两个阶段，第一
周，队员们以身体恢复和体能储备为

主；到了第二阶段，为了检验全队的集
训成果，教练组安排了两场热身赛。首
战，U22国家队对垒中甲昆山FC队，球
队最终5比1大胜对手。在比赛中，刘若
钒打入一球，蒋圣龙梅开二度并打入
一脚世界波。

1月23日，U22国足1比3不敌长春
亚泰。和之前的首场热身赛一样，U22
国足在热身赛中将阵容一分为二，但
整个过程并不令人满意，主教练扬科
维奇在中场休息时就忍不住发火，而
在比赛结束之后，他没有顾忌周围不
少围观的球迷，直接批评球员斗志不
足，尤其是队员不但没能打出集训时
的内容，还在场上相互抱怨，“不配穿

上代表中国的国家队队服。”扬科维奇
希望像当天这样的局面，在未来的球
队集训中不再出现。

客观地来说，对于这批U22球员
来说如此鞭策有助于队员们尽快认清
现实。此前对阵昆山FC的比赛，实际
上对手并未派出全主力，球队中也有
不少试训的球员，比赛质量如何可以
想象。这样的经历，其实队中不少队员
也曾经历过。早在2019年希丁克带队
时，球队曾在泰国进行过三场热身赛，
同样也是三场全胜，但在之后的U23
亚洲杯上，球队却未能成功冲击奥运
会的名额。可见只有找到比自己实力
更强的对手，才能尽快找到球队的不

足之处。
此前有消息称，亚足联听取各协

会的意见后，有意取消第五届U23亚
洲杯足球赛。但截至目前，亚足联尚未
对此予以确认。接下来，U22国家队的
集训安排也将根据洲际赛事的调整加
以应对。

在结束U22国家队的冬训之后，蒋
圣龙、周俊辰、刘若钒和温家宝返回了
上海，他们将准时回俱乐部报到，参加
球队在康桥基地的冬训备战计划。四位
小将休息的时间最少，但要想在下个赛
季继续有所突破，必须克服这些身体疲
劳。“年轻球员应该多练，这样才能多进
步。”几位球员不约而同地回答。

今日集结，申花开启2021“疾速模式”

安全第一 留在康桥封闭集训

“什么感觉？ 就是时间过得太快
了。 ”昨天下午，接到记者电话的时候，

一名申花队员正在家里收拾东西，准备
第二天到康桥基地去报到：“看看之前
在酒店隔离时手机里拍的照片，好像就
发生在昨天，然后一下子一个月就过去
了，再然后新的赛季就这么开始了。 ”

对即将在今天重新集结的申花队员
来讲，从现在开始的这两个星期，他们还
会继续体验什么叫“提速”，因为在接下
来一个多月的时间里， 他们必须完成从
体能储备到技战术训练再到通过热身赛
确定主力阵容的全部过程， 属于2021赛
季的“疾速模式 ”，也将正式开启。

本报记者 李冰

一直到23日晚上之前，申花俱乐
部高层和远在韩国的主教练崔康熙都
在纠结的一个问题，就是到底去不去
海口。

到海口进行第一阶段冬训的计
划，是在去年亚冠联赛结束之前就已
经确定下来的，因为从2020年的表现
来看，整个赛季踢下来，不管是老队员
还是年轻小将，体能都没有“掉链子”，
这跟球队年初在海口集训时打下的体
能基础有着非常直接的关系。此外，除

了相对更高的气温之外，众多同样在
海口集训的球队，也为申花队接下来
打热身赛提供了更多的选择，尽管在
崔康熙的计划当中，第一阶段训练的
重点以体能储备以及队内对抗为主，
热身赛更多也以帮助队员拉体能为目
标。
进入2021年之后，包括上海在内，

全国部分地区出现了新的新冠肺炎病
例，出行风险出现上升趋势，防疫工作
再次成为重中之重。考虑到可能出现
的各种情况，申花方面最终做出决定，
取消今年的海口冬训，改为在康桥基

地全封闭集训，第一阶段训练仍然从1
月25日开始到春节之前，第二阶段则
要视届时具体的疫情防控形势，确定
继续留在上海或者前往其他地点进行
赛季开始前的最后备战。
对申花球员而言，集训地点从海

口变成康桥带来的影响并不大，用一
位队员的话说就是“在哪儿都是一样
练”。出于安全方面的考虑，申花在康
桥基地的训练将完全封闭，从教练到
队员再到工作人员集训期间不得离开
基地内的指点区域，最大程度降低与
外界接触带来的风险。

本报记者 李冰

2020年1月份，申花队在结束第一阶
段冬训之后，接连引进了冯潇霆、曾诚、
秦升、赵明剑和朱宝杰等内援，今年在已
经基本“搞定”了约尼奇和巴索戈两名外
援之后，不少球迷也在期待着，球队能像
去年那样带来更多的惊喜。
去年联赛结束后，中国足协出台

了新的限投限薪政策，在不少俱乐部
大幅度缩减投入的情况下，已经开启
了二十多天的球员冬季转会市场一直
处于“冷场”的状态，不但没有出现外
界期待的“大鱼”，甚至连正式官宣的
转会也没有多少，更多的俱乐部和球
员都还处于观望和等待之中。对申花
而言，经过去年的“买买买”、补充了一
整套首发阵容的人员之后，至少到目
前为止，并没有什么特别明显的动作。
对于申花在国内球员转会市场上

的“按兵不动”，一位圈内人士表示很
正常：“今年出现了很多新的情况，即
便有意向，大家也都想看看别人是怎
么操作的，但是如果中超联赛按计划
在3月开打的话，考虑到球队需要磨
合，所以也不可能等太长时间，随着冬
训的进行，内外援应该都会尽快到位，
至于官宣，大多应该会选择在春节前
后。”

巴索戈或能
“无缝衔接”

马不停蹄，申花U22国脚归队直接开练

新援争取
尽快到位

进入2021年之后 ，包
括上海在内， 全国部分地
区出现了新的新冠肺炎病
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